

Die Initiative "Welches ist dein Instrument", durchgeführt unter der Leitung des Westfälischen Bildungs- und Kulturzentrums e.V. (kurz: WeBiKul. eV), wurde im Zeitraum vom 31.07.2023 bis zum 03.08.2023 von 09:00 Uhr bis 15:00 Uhr umgesetzt. An dieser Maßnahme nahmen insgesamt 2 Gruppen von 20 Schülerinnen und Schüler der ersten bis fünften Klasse teil. Während dieses Zeitraums erlebten die Schülerinnen und Schüler der genannten Altersgruppe unvergessliche Tage, in denen sie die Möglichkeit hatten, ihre musikalischen Fähigkeiten zu entfalten und die faszinierende Welt der Klänge auf eine vertiefte Art und Weise zu erkunden.

Unsere täglichen Aktivitäten begannen um 9:00 Uhr mit einem herzhaften Frühstück für die Kinder, gefolgt von einer erfrischenden Freistunde. In diesen unbeschwerten Stunden nahmen unsere engagierten Pädagogen die jungen Teilnehmenden mit auf eine spielerische Reise durch verschiedene Musikrichtungen. Dieser einfühlsame Ansatz erweiterte nicht nur den musikalischen Horizont, sondern förderte auch die kulturelle Wertschätzung.

Die eigentlichen Unterrichtseinheiten wurden unter der fachkundigen Leitung unserer Musiklehrerin Tanja Beckmann im Anschluss an diese inspirierende Freistunde gestartet. In dieser Phase eröffnete sich den Schülerinnen und Schülern eine faszinierende Gelegenheit, eine breite Palette von Instrumenten zu erkunden und zu erleben, darunter Klavier, Geige, Flöte, Trompete und Schlagzeug. Besonders bemerkenswert war die Möglichkeit für die Kinder, ihre eigenen Instrumente mitzubringen und vor der gesamten Gruppe zu spielen. Dies schuf eine aufregende Atmosphäre des Teilens und der gegenseitigen Inspiration.

Um den Höhepunkt unseres Projekts zu zelebrieren, erhielten die Schülerinnen und Schüler am Abschlusstag eine aufschlussreiche Übersicht von unserer hervorragenden Musiklehrerin. Auf diesem Informationsblatt waren verschiedene Instrumente abgebildet, die sie während des Projekts kennengelernt und gespielt hatten. Mit Freude konnten die Kinder die Namen dieser Instrumente nennen, was nicht nur ihre musikalische Erfahrung hervorhob, sondern auch ihre Stärken im Bereich der Instrumentenerkennung demonstrierte.

Eine besonders mitreißende Erfahrung war der Kreis der Stühle, in dem jedes Kind die Gelegenheit hatte, jedes Instrument für einen kurzen Moment zu spielen und es dann weiterzugeben. Diese spielerische Übung förderte nicht nur ihre Hand-Auge-Koordination, sondern schuf auch ein Gefühl der Zusammengehörigkeit und des gemeinsamen Musizierens.

Die Tage waren durchweg abwechslungsreich und boten spannende Themen wie Harmonie, Rhythmus und Klangfarbe. Die Schülerinnen und Schüler hatten die Gelegenheit, sowohl als Solisten als auch in Gruppen zu musizieren, was nicht nur ihre künstlerische Zusammenarbeit stärkte, sondern auch ihr Selbstvertrauen wachsen ließ.

Neben den musikalischen Aktivitäten legten wir einen großen Fokus auf die Förderung sozialer Interaktion und Teamarbeit. Kreative Musikspiele und gemeinsame Ensemble-Herausforderungen halfen den jungen Teilnehmenden nicht nur dabei, ihre musikalischen Fähigkeiten zu verfeinern, sondern entwickelten auch wertvolle soziale Kompetenzen.

Die Höhepunkte dieser musikalischen Entdeckungsreise fanden ihren Abschluss in einer beeindruckenden Abschlusspräsentation. Hierbei präsentierten die Schülerinnen und Schüler stolz ihre musikalischen Fortschritte vor ihren Mitschülern. Diese bemerkenswerte Erfahrung stärkte ihr Selbstvertrauen und vermittelte eindrucksvoll die Botschaft, dass Musik eine mächtige Sprache ist, die verbindet und bewegt.

Das Programm "Welches ist dein Instrument" verfolgte das Ziel, eine Gemeinschaft begeisterter junger Musikerinnen und Musiker zu schaffen, ihre kreativen Fähigkeiten zu erweitern und eine lebenslange Liebe zur Musik zu entfachen. Als Westfälisches Bildungs- und Kulturzentrums e.V. sind wir überzeugt, dass diese Schülerinnen und Schüler als zukünftige Botschafter der Musik die Welt um uns herum mit Klang und Harmonie bereichern werden.